

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Dunia usaha di Indonesia semakin berkembang. Hal ini dapat kita lihat dari banyaknya jenis usaha yang dilakukan oleh masyarakat. Di dalam ekonomi diketahui bahwa untuk memenuhi suatu kebutuhan, manusia selalu berusaha untuk mencapai hasil sesuai apa yang diinginkan. Salah satu sumber dan faktor penting adalah permodalan. Untuk itu peranan dunia perbankan sangat dirasakan manfaatnya.

Menurut PSAK (2002) bank adalah badan usaha yang menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk simpanan dan menyalurkannya kepada masyarakat dalam bentuk kredit dan atau bentuk-bentuk lainnya dalam rangka meningkatkan taraf hidup rakyat banyak.

Sejalan dengan perkembangan perbankan yang mengalami kemajuan yang cukup pesat ini, terutama setelah adanya kebijaksanaan-kebijaksanaan pemerintah di bidang moneter khususnya deregulasi perbankan pada tahun 1988, maka bank-bank ditunjuk harus melayani banknya secara professional dengan tujuan agar mampu bersaing dengan bank-bank yang baru bermunculan, ataupun bank-bank baru dalam menyesuaikan diri dengan kondisi yang ada.

PT. Bank Rakyat Indonesia merupakan salah satu bank milik pemerintah yang ada di Indonesia. Dengan Undang-Undang No. 10 tahun 1998 maka Bank Rakyat Indonesia sepenuhnya dimiliki oleh pemerintah Indonesia yang badan hukumnya adalah Perusahaan Perseroan. PT. Bank Rakyat Indonesia mempunyai tugas dan fungsi yang sama dengan bank-bank yang lain pada umumnya yaitu menghimpun dana dari masyarakat dan juga memberikan jasa-jasa perbankan lain seperti perkreditan.

Penghimpunan dana dapat didefinisikan sebagai penanaman dana pada bank dalam bentuk simpanan giro, tabungan, deposito berjangka dan lain-lain yang sejenis yang dimaksudkan untuk memperoleh penghasilan (Kasmir, 2000). Dengan penghimpunan dana yang terkumpul, bank dapat membantu nasabah yang memerlukan dana untuk keperluan nasabah tersebut. Dari penghimpunan dana ini bank dapat memperoleh pendapatan dari biaya yang dibebankan kepada nasabah.

Dengan adanya penghimpunan dana, bank dapat menyalurkan kepada nasabah dengan cara kredit. Realisasi kredit adalah penyediaan uang atau tagihan yang dapat dipersamakan dengan itu berdasarkan persetujuan atau kesepakatan pinjam meminjam antara pihak bank dengan pihak lain yang mewajibkan pihak peminjam untuk melunasi hutangnya setelah jatuh tempo waktu tertentu dengan jumlah bunga atau pembagian hasil keuntungan (PSAK No. 31.1999). Realisasi kredit ini merupakan sumber pendapatan bank. Untuk kegiatan penyediaan kredit (realisasi kredit) bank menerima balas jasa berupa bunga kredit.

Pendapatan adalah arus masuk aktiva ke dalam perusahaan sebagai hasil penjualan barang dan jasa (Eldon. S. Hendriksen dan Nugroho. W, 1999). Pendapatan bank tergantung dari besarnya jumlah nasabah kredit dan akan berpengaruh terhadap kelangsungan usaha-usaha bank. Sedangkan sumber dana yang utama adalah sebagian besar dari masyarakat sebagai nasabah dananya yang tentunya besarnya jumlah nasabah dana ini juga akan berpengaruh pada biaya yang dikeluarkan oleh pihak bank.

Berdasarkan hal-hal tersebut diatas, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “PENGARUH PENGHIMPUNAN DANA DAN REALISASI KREDIT TERHADAP PENDAPATAN BANK PADA PT. BANK RAKYAT INDONESIA CABANG BOJONEGORO”

B. Perumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang diatas, maka penelitian ini dapat dirumuskan sebagai berikut :

1. Apakah terdapat pengaruh antara penghimpunan dana dengan pendapatan bank?
2. Apakah terdapat pengaruh antara realisasi kredit terhadap pendapatan bank?
3. Apakah penghimpunan dana, realisasi kredit secara bersama-sama mempengaruhi pendapatan bank?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian ini adalah untuk menemukan bukti empiris bahwa terdapat pengaruh antara penghimpunan dana terhadap pendapatan, menemukan bukti empiris bahwa terdapat pengaruh antara realisasi kredit terhadap pendapatan bank, menemukan bukti empiris bahwa penghimpunan dana dan realisasi kredit secara bersama-sama mempengaruhi pendapatan bank.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat yang diharapkan dapat diperoleh dari penelitian ini adalah :

1. Bagi Perusahaan

Memberikan sumbangan pemikiran kepada pihak manajemen bank sebagai hasil akhir pertimbangan dalam pendapatan serta dapat dijadikan bahan perbandingan dengan adanya kewajiban yang ditempuh selama ini.

2. Bagi Peneliti

Memberi gambaran secara realistis tentang permasalahan dalam hubungannya dengan ilmu pengetahuan yang pernah penulis pelajari sehingga akan membuka wawasan berpikir penulis dalam praktek dunia perbankan.

3. Bagi Akademik

Untuk menindak lanjuti penelitian-penelitian yang serupa dimasa yang akan datang.

E. Sistematika Penulisan Laporan Skripsi

BAB I : PENDAHULUAN

Bab ini menjelaskan mengenai latar belakang, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, sistematika penulisan laporan skripsi.

BAB II : TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini menjelaskan tentang definisi penghimpunan dana, pengertian kredit bank, unsur-unsur kredit, tujuan kredit, definisi realisasi kredit, definisi pendapatan, macam pendapatan bank, penelitian terdahulu, hipotesis penelitian dan kerangka konseptual.

BAB III : METODE PENELITIAN

Bab ini menjelaskan desain penelitian; populasi; sampel dan teknik pengambilan sampel; variabel penelitian dan definisi operasional variabel; lokasi dan waktu penelitian; prosedur pengambilan data serta teknik analisis.

BAB IV : ANALISA DATA

Bab ini menjelaskan mengenai data penelitian, hasil penelitian, serta pembahasan.

BAB V : PENUTUP

Bab ini menjelaskan tentang kesimpulan dan saran.